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 zН. Богдан

Встреча прошла в акто-
вом зале администра-
ции. Разговор жителей 
с Д.С.Митрошиным 
прошел один на один 
без участия управля-
ющих компаний или 
представителей власти. 
Тема разговора очевид-
на – заканчивающийся 
отопительный сезон 
был жарким только в 
обсуждениях. Жители 
Октябрьского и Сарса не-
довольны тем, как новая 
компания поставляла 
тепло в их жилье.

Один за всех 
и все на одного

Основная часть со-
бравшихся, коих за два 
часа набралось два де-
сятка, была представлена 
женщинами, половина из 
которых – пенсионерки.  
Вспоминая нескончае-
мый поток жалоб в соцсе-
тях на поставщика тепла, 
мне было удивительно 
видеть такое  малое ко-
личество пришедших на 
встречу людей.

За два часа,  что 
длился разговор, прозву-
чало несколько десятков 
вопросов. Для удобства  
их можно разделить ус-
ловно на четыре кате-
гории: пришло ли в дом 
тепло и как оно распре-
делилось между кварти-
рами, вопросы о тарифах 
и вопросы, заданные не 
по адресу.

Так, львиная доля пре-
тензий по холодным ба-
тареям, судя по ответам 
Дмитрия Сергеевича, 
должна быть адресована 
управляющей компании 
«Ремстройсервис». По-
ставщик тепла утверж-
дал, что «Джи-Пром», 
как ресурсоснабжающая 
организация, подает 
ресурс на дом. И если 
тепло в дом подается в 
соответствии с нормати-
вами, а по дому распре-
деляется неравномерно, 
будь то отопление или 
стояки с горячей водой 
– это называется разре-
гулированная система 
отопления.  Это – зона 
ответственности управ-
ляющей компании. 

- Чтобы УК вам ни го-
ворила, это её проблема, 
и она должна её решить, 
- отправил большинство 
жильцов в управляйку 
Митрошин. - Эту про-
блему не решить ни в 
котельной, ни на тепло-
вых сетях, ни на ИТП. 
Её можно решить более 
мощным насосом, тогда 
насос задавит все про-
блемы дома, но! Это более 
дорогой насос и более 
мощный, потребляющий 
больше электроэнер-
гии и ваших денег, по-
этому спрашивать надо с 
управляющей компании, 

Идите вы все…в УК
Точка кипения. 4 апреля потребители встретились с представителем ООО «Джи-Пром Тепло»

чтобы они надлежащим 
образом содержали об-
щедомовое имущество. В 
данном случае – систему 
отопления.

Жительницы п.Сарс 
пришли с решением про-
куратуры по проблеме 
распределения тепла в 
их доме:

- Прокуратура дала 
вам срок урегулировать 
до 13 апреля вопрос по 
дому №2 в Микрорайоне. 
Вы успеете? 

- На последнем со-
вещании в прокуратуре 
был разговор о том, что 
в вашем доме проектом 
был заложен насос. ТСЖ 
утверждает, что его за-
менили, и его мощности 
не хватает. Мы должны 
проверить информацию. 
И если это подтвердит-
ся, мы поставим насос 
с большей мощностью 
и посмотрим эффект. 

Но мое убеждение 
в том, что это про-
блему не решит. Это 
только завуалирует её 
перед вами. И в следу-
ющем году, если ТСЖ 
или «управляшки» будут 
также относиться к си-
стемам отопления: не 
промывать их ежегодно, 
не прессовать, не регули-
ровать, проблема всплы-
вет однозначно. Если не в 
следующем, то через год.

Переходный период

- Почему в начале 
зимы отопление пол-
ностью отключали не-
сколько раз? 

- Были разные причи-
ны, в том числе и из-за 
падения давления. Был 
переход на новые ко-
тельные. Так сложились 
обстоятельства, что над-
зорные органы вынудили 
нас перейти прямо перед 
Новым годом. И мы по-
лучили в морозы то, что 
получили. Я знаю, что это 
не ваши проблемы, это 
наши недоработки, и мы 
над ними поработали. 

Переключение на 
новые котельные усугу-
блял еще один момент: 
в домах бывают непра-
вильно установлены 
смесители, из-за чего хо-
лодная вода перетекает 
в систему отопления. И 
когда мы ремонтируем, 
нам нужно слить воду 
из системы отопления, 
а мы её слить не можем, 
потому что вода из во-
допровода поступает в 
систему отопления. 

И это показатель того, 
как работает управляю-
щая компания. Это ведь 
нужно системно рабо-
тать: отключать стояки, 
смотреть, по квартирам 
пройтись, проверить, 
правильно ли подклю-
чены водонагреватели в 
том числе.

В этом году мы ни 
один дом не запустим 

в отопи-
тельный сезон, п о к а 
не будет проведена про-
мывка системы управля-
ющей компанией.

Платить и плакать

- Почему тариф на 
тепло в нашем округе 
выше, чем в других тер-
риториях края?

- Не мы устанавлива-
ем тарифы и нормативы. 
Этим занимается Мини-
стерство ЖКХ края.

- Можно ли устано-
вить счетчик на тепло в 
квартире?

- Можно, но только 
если все 100% собствен-
ников их установят, и 
будет еще общедомовой 
счетчик. Но это мало-
вероятно. Потому что 
ставят счетчики, в ос-
новном, те, у кого бата-
реи не греют. А у соседа в 
это же время «Ташкент». 
Как думаете, захочет он 
переплачивать за то, что 
у него дома жарко? 

Поэтому и нужно сле-
дить за системой отопле-
ния, чтобы устранить это 
неравенство в потребле-
нии. Узлы учета устанав-
ливает потребитель за 
свой счет. Сделать это 
может любая лицензи-
рованная  организация.

- В январе я запла-
тила почти пять тысяч 
за отопление. Еще пять 
тысяч я должна была 
заплатить за водонагре-
ватель, потому что дома 
не было горячей воды, и 
за обогреватель, потому 
что было холодно. 

- Подобные моменты 

до начала 
следующе-

го сезона мы 
устраним. Те 

перерывы в 
отоплении, кото-

рые были в январе 
по нашей вине, были 

учтены при перерасчете. 

Когда в товарищах 
согласья нет

- Объясните, какую 
функцию выполняет 
ваша организация, а 
какую – «Ремстройсер-
вис»? 

- Мы поставляем 
ресурс до границы на-
ружной стены дома. Если  
в доме есть узел учета, то 
до задвижек перед узлом 
учета. Дальше тепло рас-
пределяет по дому управ-
ляющая компания. 

Если бы я сам с те-
пловизором не ходил 
по вашим домам, я бы 
не поверил: в соседних 
комнатах у одного ради-
атора +10-15 градусов, 
а у другого +60. Непро-
мытые батареи забива-
ются, через них не идет 
горячий теплоноситель, 
и они остывают. Всё это 
решается промывкой и 
регулировкой системы. 

 - Нам говорят, если 
появляются проблемы 
с отоплением, нужно 
звонить в ЕДДС. Но 
там всегда один ответ 
– автоматика сработа-
ла. Почему мне нужно 
ждать, когда кто-то 
сходит в котельную, 
кнопочку нажмет? Мы 
в это время сидим без 
отопления, но платим за 
него огромные деньги. 

 - Проблемы на ко-
тельных, действитель-
но, были. Мы над ними 
работаем по всем на-
правлениям. Мы сделаем 
подвод резервных линий 
электроснабжения. По-

ставим резервные емко-
сти с водой. Но жители 
должны понимать, осо-
бенно из нефтянки, что 
нельзя пользоваться го-
рячей водой из системы 
теплоснабжения. Пока 
вы и ваши соседи будут 
спускать воду, у нас будут 
вставать котельные. 

Ни одна котельная за-
крытой системы тепло-
снабжения не рассчита-
на на такой огромный 
расход воды и постоян-
ную работу в аварийном 
режиме. Поэтому в сле-
дующий отопительный 
сезон мы ни одного дома 
не пустим, пока не будет 
проведена промывка 
внутридомовой сети. А 
вы за лето  должны заста-
вить свои управляющие 
компании выполнить их 
работу.

И нет управы на УК?

На что большинство 
жителей нервно рас-
смеялись: «Климовских 
трубку не берет»; «А вы 
знаете, что у него всего 
два человека работа-
ет?» и так далее. Выяс-
нилось, что общий язык 
с «Ремстройсервисом» 
не может найти и «Джи-
Пром». Митрошин так и 
сказал: 

- Первый момент: от 
безысходности мы даже 
предлагали им прове-
сти нашу промывку по 
той стоимости, которую 
они выставляют жите-
лям. Мы знаем, как её 
надо делать. Никто здесь 
этим не занимается. Мы 
видим, что данная работа 
опять не будет сделана.

В т о р о й  м о м е н т : 
разбор теплоносителя. 
Мы говорим, что готовы 
выделить людей и выйти 
совместно с УК на объек-
ты, чтобы убрать несанк-
ционированные подклю-

чения, поставить краны 
Маевского (предназна-
чены для стравливания 
воздуха, а не для слива 
воды). Мы уже готовы эти 
краны купить. 

УК нам отвечает: 
«Идите сами, у нас  людей 
нет». Но мы сами этого 
делать не должны. Всё, 
что в доме – это зона от-
ветственности УК. И у нас 
хватает своей работы: мы 
занимаемся ремонтами 
котельных, перекладкой 
тепловых сетей. 

Мы разорвемся, если 
будем выполнять чужую 
работу, да еще и бес-
платно. Есть человек, 
который получает за это 
деньги, и это - руково-
дитель управляющей 
компании. Он должен их 
отработать.

Погодозависимые 
автоматы

На вопрос жителей 
о том, когда закончит-
ся отопительный сезон, 
Д.С. Митрошин ответил, 
что решение о начале и 
окончании отопитель-
ного сезона принимает 
глава округа, и добавил:

- Есть  график, кото-
рый определяет темпе-
ратуру подачи теплоно-
сителя в зависимости от 
температуры воздуха на 
улице. Раньше никто за 
этим не следил: грели 
воздух и уходили в долги. 
Сейчас в котельных 
установлена погодоза-
висимая автоматика. На 
улице будет +8,  и батареи 
вообще греть не будут.

В конце встречи 
жители выразили жела-
ние встретиться снова, 
но уже с представителя-
ми УК «Ремстройсервис», 
администрации округа и 
прокуратуры.

 e Д.С.Митрошин держал ответ перед возмущенными гражданами./фото: Н.БогдаН
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Сердца четырех

В марте этого года семья Илнара и 
Элины Галиевых из Октябрьского 
стала счастливым обладателем серти-
фиката на улучшение жилищных ус-
ловий по региональной программе 
«Молодая семья». Молодые супруги 
с удовольствием рассказали о себе и 
поделились своим опытом участия в 
данной программе./ 3

Похитители и барыги?

10 апреля в 10 утра Октябрьский районный 
суд начал рассмотрение дела в отношении 
Ш. и Н., которые органами предварительного 
следствия обвиняются в совершении хище-
ния человека (ч. 2 ст. 126 УК РФ), в разбое (ст. 
162УК РФ), в вымогательстве (ч. 1 ст. 163 УК 
РФ), в покушении на мошенничество (ч. 13 ст. 
30, ч.2 ст. 159 УК РФ)./ 7

№ 15 (10258)
18 апреля 2024 года

Выходит 
по четвергам.

Цена свободная.

4 стр.

Кто долго поет, 
тот долго живет
Утро 3 апреля в редакции газеты «Вперед» началось 
радостно - гостем журналистов был заместитель на-
чальника Управления культуры Федор Викторович 
Коньков. Да не один, а с баяном! Он растянул меха, 
и по кабинетам полилась мелодия Геннадия Гладко-
ва из кинофильма «Джентльмены удачи»./ 5

 e Р.Г. Тавапова поделилась на форуме опытом работы округа. / ФОТО: ПРЕДОСТАВЛЕНО Р.ТАВАПОВОЙ

Самостоятельные 
енапаевцы

- Роза Генриховна, 
зачем был создан ТОС?

- В прошлом году в Ок-
тябрьский приезжали ко-
ординаторы из Перми Е.Н. 
Жданова и Д.С. Мариев, 
они рассказывали о 
практике создания ТОС 
в Пермском крае. Когда у 
жителей есть такой ин-
струмент, как ТОС, у них 
появляется больше воз-
можностей улучшить 
жизнь территории.

Я тогда работала спе-
циалистом в теротделе 
и подумала: а мы в Ена-
паево сможем или нет 

создать такое? Так мы 
в прошлом году начали 
работать с жителями. 
Весной сделали суб-
ботник. Выходили ра-
ботать и малые дети, и 
80-летние дедушки с ба-
бушками. 

Все улицы, всю дерев-
ню от мусора и сухостоя 
почистили! Прибрали 
берег реки: там были за-
росли борщевика трехме-
трового. Мусор загрузили 
и всё вывезли. Летом мы 
два раза обкашивали это 
всё, и нынешней весной 
у нас почти нет сухостоя. 
Маленькие очаги оста-
лись, но мы их доработа-
ем в этом году. 

Также мы попробо-
вали очистить и благо-
устроить пляжную зону: 
берег реки был заилен, 
мы привезли и положили 
там две большие плиты 
перекрытия. Собрали 
деньги, купили щебень и 
георешетку. 

Георгий Васильевич 
Поезжаев нам помог: до-
рожники привезли  20 
тонн речного песка, мы 
его разровняли и полу-
чилась пляжная зона. 
Дети всё лето купались, 
отдыхали. В этом году 
попробуем зайти в ини-
циативное бюджети-
рование, чтобы там же 
сделать пляжную зону 
со спортивной и детской 
площадками, облагоро-
дить берег реки.

Сделали санитарную 
обрезку деревьев вокруг 
памятника павшим в 
Великой Отечественной 
войне. Люди у нас отзыв-
чивые и сплоченные.

В октябре,  когда 
работы все были сдела-

ны, мы увидели, что у 
нас получилось, и тогда 
решили создать ТОС.

Шаг за шагом

 - От идеи до реа-
лизации – какой путь 
прошли?

 - С помощью кура-
торов и на примере уже 
действующих ТОСов края 
разработали положения 
для нашей территории. 
Их утвердили. Затем соз-
дали уличные комите-
ты: в них вошли жители 
с каждой из восьми улиц 
села. Выбирали их на 
собрании путем голосо-
вания. Также выбрали 
председателей этих ко-
митетов.

 25 декабря провели 
конференцию в Енапа-
ево, на ней было приня-
то решение о создании 
ТОС «Енапаево». В январе 
провели заседания улич-
ных комитетов, советов 
общественности, вете-
ранов, инвалидов, моло-

Нить добра не порвется
Самоуправление. Первый в округе ТОС создан в Енапаево

 Н. Богдан

11-12 апреля в Перми прошел Общероссийский 
форум местного и общественного самоуправления 
#НАМЕСТАХ.РФ. Октябрьский городской округ на 
форуме представила команда: замглавы округа Л.П. 
Бажина, ведущий специалист Сарсинского теротде-
ла Р.Г. Тавапова и председатель ТОС «Енапаево» Р.Г. 
Башаров. Мы попросили поделиться подробностями  
Р.Г. ТАВАПОВУ.

дежи. Так мы выявили и 
обозначили проблемы и 
пути их решения. У нас 
29 проблем и 39 пунктов 
их решения. 

На сходе граждан мы 
утвердили первоочеред-
ные задачи, которые нам 
нужно решить в течение 
года, и планы на ближай-
шие три года, по которым 
мы будем работать через 
проекты инициативного 
бюджетирования, само-
обложения и другие. 

Затем мы направили 
документы в Думу округа 
на установление границ 
данного ТОСа, после – за-
явление на регистрацию. 
И вот 8 апреля наш устав 
был зарегистрирован под 
номером 1 в округе, и 670 
– в крае. 

А чтобы дальше одним 
не барахтаться, мы раз-
работали положение по 
созданию координаци-
онного совета по разви-
тию ТОС при главе ад-
министрации округа, 12 
апреля совет был создан.

Жители  +  власть

- Для чего ТОСу коор-
динационный совет?

- В него входят: глава 
округа, председатель 
Думы, все председате-
ли ТОС округа, которые 
будут созданы в даль-
нейшем. Как это будет 
работать? 10 апреля мы 
провели первое заседа-
ние совета ТОС, в него 
вошли 22 человека: все 
председатели уличных 
комитетов, председате-
ли общественных сове-
тов, руководители или 
представители учрежде-
ний, которые работают 
на данной территории 
– школа, садик, библи-
отека, почта, ФАП, СДК, 
ООО «Урал-Агро», ИП, по-
жарная служба. 

На этом заседании мы 
создали комплексный 
план развития нашей 
территории, в котором 
указаны мероприятия, 
сроки их проведения и 
соисполнители. Затем 
этот план утверждается 
координационным со-
ветом и Думой округа. 
Таким образом, ком-
плексный план ТОС – это 
связующее звено между 
жителями и властью, а у 
нас будет рычаг воздей-
ствия на тех соисполни-
телей, которые подписа-
ли этот план.

Администрация округа 
дала старт весенним 
субботникам. 

«Предлагаем жите-
лям, организациям и 
предприятиям округа 
выйти на общеокруж-
ной субботник в чет-
верг 18 апреля в 13.00. 
Все вместе мы сдела-
ем наш округ чистым и 
красивым!» - обратился 
к жителям глава округа 
Г.В.Поезжаев.
И действительно, выта-
явшие улицы и дворы 
требуют наведения по-
рядка. Как пояснила 
зам. начальника УКСа 
Н.С.Маухутдинова, 
мелкий мусор предла-
гается складировать в 
баки на площадках на-
копления ТКО, который 
сейчас вывозится регу-
лярно. Ветки можно сно-
сить сюда же, пока идет 
выбор подрядчика, кото-
рый бы их утилизировал.

Инициатива

18 апреля объявлен 
окружной субботник

Приглашение

Весенняя сельско-
хозяйственная 

ярмарка

26 апреля с 10 до 16 ч. 
на рыночной площади 
п. Октябрьский

В программе ярмарки: 
- выставка-продажа сель-
хозпродукции раститель-
ного и животного проис-
хождения;
- народные промыслы, 
- кустарники, саженцы и 
многое другое.

Обязательные условия 
для участников:
Торговые места должны 
иметь оформление и вы-
вески:
- для ЮЛ – наименова-
ние, адрес размещения 
производства, телефон, 
адрес сайта.
- для ИП и КФХ – ФИО
- бейдж с указанием ФИО

Регистрация по теле-
фону: 89197064261. 
Продавец должен иметь 
документ удостоверяю-
щий личность, сопрово-
дительные и разреши-
тельные документы на 
продукцию.
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22 апреля в России отме-
чается Всемирный день 
Земли, который при-
зывает нас лишний раз 
задуматься о важности 
бережного отношения 
к природе. О том, что 
каждое действие челове-
ка может как сохранить 
небывалую красоту ма-
тери-Земли, так и разру-
шить ее навсегда. 

Ранней весной появляют-
ся первые весенние цветы. 
И сегодня мы хотим расска-
зать о редких первоцветах 
Октябрьского городского 
округа, которые относят-
ся к исчезающим видам и 
нуждаются в максимально 
бережном отношении. Все 
они занесены в Красную 
книгу Пермского края. 

Дочь ветров

Каждую весну я вижу счаст-
ливые лица ребятни, деву-
шек и бабушек с пышными 
букетиками белоснежных 
цветов на изящных стебель-
ках – подснежников, как в 
народе их называют. И с 
грустью понимаю, что мало 
кто знает, что это редкий 
вид первоцветов – ветрени-
ца уральская. 
Это нежное и хрупкое рас-
тение появляется на лесных 
опушках и полянках сразу 
же после схода снега. Оно 
имеет настолько тонень-
кие корешки, что люди 
их легко выдергивают из 

земли вместе с цветком. А 
новое растение может за-
цвести лишь только через 
10 – 12 лет. 
Свое необычное название 
растение получило из-за 
того, что начинает колы-
хаться от малейшего дуно-
вения легкого ветерка. Вот 
и говорят, что ветреница – 
это цветок, влюбленный в 
ветер. А еще его называют 
анемона, что в переводе с 
греческого языка означает 
«дочь ветров». И я неспро-
ста упомянула это роман-
тичное название, так как с 
ним связана удивительная 
древнегреческая легенда. 
Согласно преданию, пре-
красные цветы – анемо-
ны выросли из слез богини 
красоты Афродиты, когда 
та разрыдалась над телом 
своего возлюбленного Адо-
ниса, простого смертно-
го юноши, убитого диким 
вепрем по наказу ревнивой 
богини подземного царства 
Персефоны. Но верховный 
бог Зевс, узнав печальную 
историю любви Афродиты 
и Адониса, был очень рас-
троган и повелел каждую 
весну отпускать юношу из 
царства мертвых на землю. 
И когда весной Адонис воз-
вращался на землю к Афро-
дите, распускались прекрас-
ные анемоны. 

Гусиный лук

Лишь только сойдет снег 
в моем саду, я прихожу 
к кустам черноплодной 
рябины, под которыми под-

нимает золотые головки 
гусиный лук – желтый под-
снежник. Когда-то его ко-
решки луковки случайно 
попали в мой сад вместе с 
завезенной лесной землей, 
они прижились и дали 
всходы. За эти луковки и на-
звали растение луком.
По поверью наших предков 
во времена, когда цветы 
почти никто не рвал для бу-
кетов, гусиного лука было 
много-много по лесным по-
лянкам и лугам. Весной на 
эти луга опускались стаи 
диких гусей, чтобы передо-
хнуть после долгого переле-
та и полакомиться молоды-
ми всходами растения. Вот 
и прозвали этот цветок гу-
синым луком.
Зачарованные красотой яр-

ко-желтых цветочков, по-
хожих на звездочки, люди 
часто срывают их для бу-
кетов. Новая же луковичка 
прорастает только через 2 
года, а зацветает растеньи-
це лишь через 5 лет. Вот 
и исчезает гусиный лук по 
вине человека.

Лесная колдунья

Как только загудят первые 
шмели, я спешу в свой лю-
бимый лесок у Сарсинской 
больницы, где распускает-
ся медуница. Это один из 
самых ранних медоносных 
первоцветов, за что и полу-
чил свое название.
В народе медуницу вели-
чают цветком-хамелеоном 
или колдуньей, так как ее 

соцветия окрашены по-
разному. Как только рас-
пускаются цветки – они 
розовые, со временем ста-
новятся фиолетовыми, а 
затем синими. Вот и спешат 
к медунице мохнатые 
шмели и пчелы, привлечен-
ные ее разноцветьем.
Одна из древних легенд 
гласит, что именно древ-
неримская богиня цветов 
и весны Флора пожелала, 
чтобы цветки медуницы 
всегда были изменчивы-
ми. Однажды, устроив смотр 
всем цветам, богиня особое 
внимание обратила на меду-
ницу, которая залилась ру-
мянцем от смущения и вол-
нения. Это тронуло богиню, 
и с тех пор медуница навсег-
да стала разноцветной.
Еще наши предки почита-
ли это необычное растение 
за его красоту и целебные 
свойства. Одна из древних 
славянских легенд повеству-
ет «…Если отпить нектар из 
двадцати розовых и двад-
цати фиолетовых цветков 
медуницы, то сердце твоё 
станет здоровым и добрым, 
а помыслы – чистыми...» 

Золотые бубенчики 

Когда-то золотые бубенчи-
ки, так в народе ласково на-
рекли купальницу, обиль-
но росли на влажных лугах 
нашей местности. Частень-
ко видела, как в мае целыми 
охапками их несли детвора 
и родители на последний 
звонок в школу. Теперь же 
я практически не встречаю 

Берегите волшебные ключики весны
эти цветы на своих старых 
излюбленных местах.
Яркие крупные цветки ку-
пальницы нравятся людям, 
их часто срывают для буке-
тов. А размножаются они, в 
основном, семенами и за-
цветают только на 7-9 год 
после прорастания семян, 
поэтому сбор букетов приво-
дит к их исчезновению. Вот 
и страдает цветочек от чрез-
мерной «народной любви».  
До наших дней дошла кра-
сивая славянская леген-
да о купальницах, которая 
гласит, что юная русалка по-
любила красивого пастуха, 
который пригонял табуны 
коней на водопой к озеру. 
Русалка стала тайком вы-
бираться из воды и всюду 
следовать за юношей. От 
солнца ее волосы выгорели 
и стали золотыми. Но пастух 
не замечал бедную русалоч-
ку, и однажды, не дождав-
шись ответа, она растаяла. 
А жаркое пламя любви ру-
салочки превратило ее в 
цветок купальницы.  
Берегите ключики весны!
И ветреница, и гусиный лук, 
и медуница, и купальница 
– все это ценные первоцве-
ты нашего родного края, ко-
торые находятся под охра-
ной государства и их нельзя 
срывать. Эти цветы, словно 
волшебные ключики, от-
крывают нам двери в бла-
гоуханное царство весны, 
радуют нас своей красотой, 
ароматом и свежестью. Так 
давайте же беречь эти клю-
чики весны, чтобы они не 
исчезли с нашей земли! 
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- Ч т о 
может улуч-

шить территория, в ко-
торой создан ТОС?

- В прошлом году 
жители села собрали 48 
тысяч рублей. Если бы 
мы участвовали в ини-
циативном бюджетиро-
вании, то могли бы умно-
жить эту сумму в девять 
раз: на 1 наш рубль – 9 
рублей из бюджета края.

Инициативное бюд-
жетирование было соз-
дано, в первую очередь, 
для ТОСов. Мы уже се-
годня можем заявиться 
в эту программу. А когда 
мы будем зарегистриро-
ваны как юридическое 
лицо, появится свой рас-
четный счет и печать, то 
поле деятельности у нас 
вообще расширится. 

Можно писать про-
екты и получать гранты 
из Фонда президентских 
грантов, Фонда культур-
ных инициатив, Фонда 
губернатора Пермского 
края, Фонда Тимченко, 
«Лукойла», Росмолодежи 
и другие. 

- И какие у «Енапае-
во» проекты?

 - Самый большой 
сейчас – это асфальти-
рование главной дороги 

в селе по улицам Совет-
ской и Механизаторов. 

- Какие планы на эту 
весну?

- Мы проведем своими 
силами субботник в селе, 
у реки, на территории 
памятника павшим сол-
датам в ВОВ проведем 
санитарную обрезку 
деревьев. На деньги, со-
бранные жителями села, 
мы заказали саженцы де-
ревьев, сами их посадим, 
а также проведем сва-
рочные работы. Потом 
переключимся на работы 
с бывшим садом школы: 
он зарос, будем чистить.

Форум – грандиозное 
событие!

-  Р а с с к а ж и т е  о 
Форуме, что там было 
интересного?

- Это было грандиоз-
ное событие! Туда при-
ехали представители 
ТОСов со всех регионов 
Российской Федерации: 
от Якутии до ДНР, от Ка-
релии до Бурятии. Было 
более 500 участников. 

Было шесть обучаю-
щих площадок, я попала 
на первую и пятую: 
«ТОСы – лидеры пози-
тивных изменений» и 

«Комплексные решения 
по развитию территорий 
с участием местных со-
обществ». Я выступила с 
докладом о модели ком-
плексного плана и регла-
менте взаимодействия 
ТОС с органами местно-
го самоуправления. Эта 
модель была принята 
как рабочий образец для 
работы остальных ТОСов 
страны. Так что в этом 
мы тоже первые.

Участники делились 
своими наработками, 
опытом. С нами работали 
за одним столом люди из 
Псковской области, Под-
московья. Было много 
примеров из других 
территорий о привлече-
нии средств и развитии 
маленьких населенных 
пунктов, например, за 
счет туризма.

Старинный тракт 
и современные планы

- Роза Генриховна, у 
вас есть задумки, как 
привлечь средства и за-
манить туристов в Ена-
паево?

- Конечно. Мы же 
живем на месте, где про-
ходил Екатерининский 
тракт. У нас даже растут 

березы, которые были 
посажены при Екатери-
не вдоль этого тракта. 
Вот бы участок дороги, 
по которой раньше авто-
бусы ездили из Богород-
ска, с горы восстановить. 
А люди бы приезжа-
ли, чтобы увидеть эти 
березы, дорогу, по кото-
рой ездила Екатерина. 

Мы бы создали куль-
турные участки: в парке 
отдыха качели для детей, 
в центре села – летнее 
кафе и скамейки, летнюю 
сцену. А за сценой – 
каток, чтобы летом 
на роликах кататься, а 
зимой на коньках. А на 
месте, где красиво растут 
березы, создать усадьбу с 
сельхозрынком в сказоч-
ном стиле. Можно прода-
вать там всё, что растет в 
лесу: ягоды, грибы, сухие 
травки. Планируем такой 
проект.

Если обратиться к 
истории, то в 1943 году 
наши школьники со-
брали 12 тысяч рублей 
для покупки самолета и 
отправки его на фронт. 
Дети с учителями ездили 
по деревням, проводили 
уличные спектакли, кон-
церты.

 Одним из организа-

торов был родной брат 
моего дедушки - пред-
седатель учкома Халит 
Адыевич Мугатаров. По-
этому в нашем селе на 
памятнике павшим в 
Великой Отечественной 
войне выгравирован са-
молет. Можно будет орга-
низовывать экскурсии к 
этому памятнику, как и к 
набережной, в рамках ту-
ристического маршрута. 
Это долгосрочные планы. 

А нынче мы посадим 
там девять рябин, как 
символ капель крови 
солдат, погибших в Ве-
ликой Отечественной 
войне, и девять яблонь – 
в честь Дня победы 9 мая.

Зачем мне нужен 
этот ТОС?

 - Роза Генриховна, 
зачем человеку вообще, 
и Вам в частности, зани-
маться общественными 
делами?

 - Чтобы жить в кра-
сивой местности, чтобы 
облагородить родно село 
или деревню, улицу. Не 
дать селу умереть, вос-
становить то, что оста-
лось. Я побывала на этом 
форуме, рассказываю о 
нем односельчанам, а 

многие мне говорят: «Мы 
тебя, Роза, не понимаем. 
Ты как будто на чужом 
языке говоришь, будто ты 
не наша, а с другой пла-
неты». Потому что слова 
«ТОС», «инициативное 
бюджетирование» - это 
новые слова, непонятные 
для многих. 

Интересно, что когда 
мы приехали на форум, 
нас встречал иноплане-
тянин – ростовая кукла. 
И люди, собравшиеся 
там: добрые, позитивные, 
безвозмездно и с откры-
тым сердцем направляют 
всю свою любовь и вкла-
дывают душу в то место, 
где они живут. Для того, 
чтобы односельчанам и 
соседям жилось хорошо.

А если говорить обо 
мне, то я благодарна жи-
телям села и округа за 
ту помощь, которую они 
оказали в свое время. 
Мне была нужна помощь, 
и всем селом проводи-
ли благотворительные 
концерты, собирали 
средства на реабилита-
цию моего сына. И если 
теперь я могу помочь 
селу, то почему бы мне 
этого не сделать? Так 
добро не прервется.

Нить добра не порвется
Самоуправление. Первый в нашем округе ТОС создан в Енапаево

1 стр.
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Мы ходим на улицу 
греться

Прием 17 апреля 
прошел с участием и Ев-
гения Юрьевича, и главы 
Октябрьского городского 
округа Г.В.Поезжаева, а 
также заместителя главы 
– руководителя Управ-
ления развития инфра-
структуры  Л.П.Бажиной 
и начальника отдела 
благоустройства и ЖКХ  
Р.Р.Николаевой. Именно 
эти две хрупкие женщи-
ны будут ответственны 
в числе прочих за под-
готовку домов к следу-
ющему отопительному 
сезону.

Вопросы и ответы на 
них, которые уже были 
озвучены на первом 
приеме, вы можете про-
читать в номере газеты 
от 11 апреля. Останов-
люсь на том, что было 
нового и неожиданного. 
Прием начался с обраще-
ния  Л.П. Бажиной:

- Мы собрались здесь, 
чтобы обсудить вопро-
сы по теплоснабжению 
ваших домов. Обращений 
в этом году было много. 

Тут же с места высту-
пила бабулечка:

- Мне батареи замени-
ли, но в комнатах холоди-
на. Нигде, кроме ванной, 
я не могу согреть руки. 
Хожу в валенках, сплю в 
шубейке, шапке и вален-
ках. Жгем свет, жгем газ, 
которые стоят денег. Ото-
пление по бумажкам дали 
11 сентября, до 28 числа я 
ежедневно ходила к Евге-
нию Юрьевичу. До этого 
времени так в холоде и 
сидели. Стали строить 
котельную – шесть дней 
вообще не давали отопле-
ния! А потом включили 
отопление, да такое, что 
только руки, и то не со-
греть. Нет номеров, чтобы 
позвонить в котельную, 
когда надо. Только кас-
сиру можно позвонить, а 
она отвечает, что ничего 
не знает. Я с пенсии плачу 
за отопление – пять с по-

ловиной тысяч, а свету 
еще на три тысячи. Ладно, 
газ у меня без счетчика, 
80 рублей в месяц. Вы 
повесили объявление 
осенью, что нельзя воду 
брать горячую, она с 
химией. Я купила бойлер 
в кухню, в ванную. Денеж-
ки заплатила за установ-
ку. Поставили заглушки 
на батареи. А сейчас что? 
Кто придет мне воздух 
спустить из батареи? Вы 
за что деньги-то берете?  
Ведь вы же совершенно 
не топите!  Мы ходим на 
улицу греться! Как мне 
деньги с вас взять обрат-
но? 

Д.С. Митрошин:
 - Если бы мы услугу 

не оказывали, то вас 
бы здесь было раз в 50 
больше.

Этот ответ вызвал 
волну возмущения с 
мест:

 - Ак вы нас вечером 
соберите, а не в середине 
рабочего дня, нас больше 
будет!

 - Проведите встречу в 
6 часов вечера, будут вам 
люди!

 - Нужно вам больше? 
Мы приведем. Вы только 
проблему решите!

Д.С. Митрошин:
-  По последнему 

шквалу жалоб, совместно 
с администрацией вы-
ходил наш специалист 
на замеры на котельной,  
на вводе в дом №10 по 
ул.Спортивная. В одной 
квартире было плюс 24 
градуса, в другой плюс 
18. То есть проблема не 
в тепловых сетях и не в 
котельных. Проблема в 
доме и в управляющей 
компании.

Светлана Мячкова,     
п. Октябрьский:

 - В прошлый раз 
«Джи-Пром Тепло» ут-
верждал, что они услугу 
свою предоставляют до-
бросовестно, тепло дово-
дят до домов. А пробле-
ма в том, говоря русским 
языком, что у нас «засра-
на» система отопления. 

И это уже вопрос к руко-
водителю «Ремстройсер-
вис». Мы пришли решить 
проблему.

Возвращаясь 
к промывке

Д.С. Митрошин:
- 99% проблем решит 

качественная промывка 
системы. Больше ничего 
не поможет. Вы можете 
нанять организацию, ко-
торая это сделает. 

Кто-то из присутству-
ющих граждан, а, в ос-
новном, собрались опять 
женщины, вспомнил 
про управляющую ком-
панию:

 - Зачем нам нани-
мать? У нас же вот есть 
- «Ремстройсервис».

Все взгляды устреми-
лись на Евгения Юрьеви-
ча… На что Климовских, 
неожиданно для всех, 
ответил:

- В договоре обслужи-
вания промывки у нас 
нет. Только гидравличе-
ские испытания систе-
мы. Но, думаю, что ин-
дивидуально с каждым 
домом, промывки будем 
делать. Промывка про-
водится водой до пол-
ного её осветления. Что 
касается радиаторов, то 
это зона ответственно-
сти собственника, кроме 
подъездов. То есть, если 
вы понимаете, что ра-
диатор ваш старый, то 
надо его промывать либо 
менять.

Отключить насосы!

Жительница дома 
№7 по ул. Энергетиков:

- Раньше у нас стоял 
общедомовой насос, 
тогда отопление дохо-
дило до нашей квар-
тиры. Его убрали, этой 
зимой нас подключили 
к модульной котельной. 
Теперь на кухне батареи, 
как поломка, вообще не 

нагреваются. Температу-
ра не соответствует нор-
мативам.

Д.С. Митрошин:
- Помимо неработаю-

щих радиаторов и стоя-
ков, есть и такой вариант: 
кто-то из ваших соседей 
мог установить бытовой 
насос у себя в квартире. 
Как только он включает 
насос, у соседей может 
пропадать в батареях 
отопление. Если  у вас 
есть какая-то информа-
ция: у кого в квартирах 
стоит насос, вы переда-
вайте и нам тоже эту ин-
формацию. Мы с управ-
ляющей компанией 
будем проверять её.

И магазины тоже 
отключат

И.Ф. СеЛезнев:
- У нас заключен дого-

вор с «Джи-Пром Тепло» 
на горячее водоснабже-
ние, поставлен счетчик, 
мы услугу оплачиваем. 
Получили бумагу, что 
надо отрезаться от систе-
мы горячего водоснабже-
ния. Как понимать?

Д.С. Митрошин:
- Дома, которые полу-

чили эти уведомления об 
отключении, это здания, 
где должна быть предус-
мотрена в техническом 
паспорте система цен-
трализованного горячего 
водоснабжения. Только 
такая система может 
быть признана юридиче-
ски, и которую мы можем 
обеспечить. Все осталь-
ное, по-русски говоря, 
самодеятельность. 

Сейчас законом запре-
щена открытая система, 
при которой носитель 
разбирается из нее. По-
этому во всех домах, ко-
торые были каким-то об-
разом самостоятельно 
переведены на горячее 
водоснабжение, мы это 
всё ликвидируем. В тех 
домах, где эта система 

Точка не поставлена
возвращаясь к напечатанному. 17 апреля жители многоквартирных домов вновь 
искали пути решения проблем с отоплением и горячим водоснабжением 

предусмотрена, мы за 
свой счет устанавливаем 
индивидуальные тепло-
вые пункты, чтобы обе-
спечить людей горячим 
водоснабжением, там, где 
это предусмотрено.

Сезон прошел 
ущербно

Успокоить жителей 
и внести ясность в раз-
говор пришлось главе 
округа Г.в. Поезжаеву:

- Сегодняшний раз-
говор – необходимый. 
Эта зима была, наверное, 
самой тяжелой. Проблемы 
начались перед Новым 
годом, и до сего дня идут 
сигналы от жителей п. 
Октябрьский по направ-
лениям ул.Энергетиков, 
центральная котельная, 
котельные 9 и 10. Что-то 
пошло не так, и люди 
пострадали, сидели без 
тепла. 

Это факт, что отопи-
тельный сезон прошел 
нехорошо и ущербно. 
Нужно разложить по по-
лочкам, что нужно сде-
лать, чтобы от этой беды 
нам уйти. Понятно, что 
в этой ситуации задей-
ствованы три стороны: 
собственники, управля-
ющая компания и тепло-
снабжающая организа-
ция. 

Когда перед Новым 
годом запустили мини 
котельные, вся систе-
ма в нефтянке, по сути, 
оказалась не готовой. Те-
плосети были худущие. 
Первым делом нужно 
иск лючить насосы, 
второе: мы должны 
понять, какие меропри-
ятия нужно провести 
в каждом конкретном 
доме. Если тепло к дому 
пришло, а в квартирах хо-
лодно, значит, надо про-
мыть. Если надо батареи 
или стояки менять – да-
вайте будем менять.  Нам 
надо каждый дом подго-

 zН. Богдан

Первый подобный прием прошел 4 апреля в этом 
же актовом зале администрации округа. Тогда на 
встречу с негодующими собственниками квартир 
Октябрьского и Сарса пришел только технический 
директор ООО «Джи-Пром Тепло» Д.С. Митрошин. 
Его ответов было недостаточно, так как Дмитрий 
Сергеевич упорно ссылался на «виновного» - дирек-
тора ООО «Ремстройсервис»  Е.Ю. Климовских, в чье 
ведение входит и обслуживание теплосетей в самих 
домах. 

Итоги встречи

В конце встречи было вынесено решение о том, что 
жители должны осмотреть свои батареи в квартирах, 
при необходимости заменить; выявить несанкциони-
рованные подключения бытовых насосов и передать 
информацию о них в ресурсоснабжающие организацию. 
Следующая встреча жителей, власти и поставщиков 
тепла и горячей воды, управляющей компании заплани-
рована на середину мая.

Диспетчер «Ремстройсервис», 
круглосуточно: 3 12 00;  
Контактный номер «Джи-Пром Тепло»: 
8 982 230 06 04

товить, иначе будет всё 
то же самое. Мы должны 
уйти сегодня с решени-
ем, результатом, намере-
нием что-то делать. 

Затем Георгий Ва-
сильевич обратился к 
Митрошину: «Возмож-
но установить приборы 
учета в домах, так чтобы 
платить только за то, что 
получил?»

Д.С. Митрошин:
- В большинстве домов 

нефтянки это невозмож-
но, так как тепло заходит 
сразу в квартиры. Счет-
чик не избавит от этих 
проблем. В нефтянке есть 
один дом с установлен-
ным счетчиком, они все 
равно платят одинаково, 
даже если температура 
в квартирах этого дома 
разная. Мы распределя-
ем платеж между жите-
лями пропорционально 
площади их квартир. 

С места раздался муж-
ской ропот:

- 21 квадрат, платить 
две тыщи! За что!? Пять-
сот рублей жалко! По мо-
лодости ни хрена хоро-
шего не видели, мне 73 
года – стало еще хуже!

Планы такие

Д.С. Митрошин:
–  Первое –  нужно 

провести промывку, 
второе – пройтись по 
домам, убрать насосы, 
третье – убрать незакон-
ные врезки и поставить 
краны Маевского.

е.Ю. Климовских:
- По опрессовке и про-

мывке хотелось бы разъ-
яснить. На сегодняшний 
день у нас на обслужива-
нии находится 58 домов, 
из них 31 дом – с изно-
сом более 35%, эти дома 
требуют капитального 
ремонта системы отопле-
ния. Еще 18 домов – ава-
рийные. Домов в удовлет-
ворительном состоянии 
– всего 9. Как проводить 
опрессовку и промывку 
таких домов, когда под-
ходит уже второй срок 
ремонта? У деревянных 
домов срок наступает 
через 18 лет, кирпичных 
– 24 года. 

Вот для примера 
возьмем дом №8 по ул. 
Спортивная. Год по-
стройки – 1980, дому 44 
года. Ни разу капиталь-
ный ремонт в этом доме 
не проводился. Из-за 
постоянных отключе-
ний котельных осенью, 
в подвалах домов 8 и 10 
были порывы. Мы сколь-
ко могли ремонтирова-
ли. Мы все понимаем, 
что в следующем году 
или через год лучше не 
будет. В планах графиков 
ремонт системы отопле-
ния в этих домах стоят 
2039, 2044 года. А у де-
ревянных домов к тому 
времени уже выйдет срок 
эксплуатации – 50 лет.

 e Житель дома по ул. Ленина И.А.Частухин изложил свои аргументы. / фото: Н.БогДаН, «впереД»
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Опрос. Что вы делаете, чтобы быть здоровой и красивой?  

Эльвира 
БАБИКОВА, 

п. Октябрьский 

Только профессиональный уход

- В первую очередь, для красоты и здоровья 
я правильно питаюсь, потому что питание – 
самое главное для нашего лица. Ещё исполь-
зую в своём уходе только профессиональную 
косметику, так как в ней содержится 50-70% 
активных компонентов. Такого не найдёшь 
в обычных средствах масс-маркета. Советую 
использовать профессиональную космети-
ку всем своим клиентам. Также важно хотя бы 
раз в квартал делать уходовые процедуры по 
своим проблемным моментам. Считаю, что 
уход за своим здоровьем и красотой очень 
важны для любого человека.  

Дарья 
ЖИЛЬЦОВА, 

п. Октябрьский 

Внутренняя красота

- Для меня здоровье – это и 
есть красота. Думаю, что важно 
заниматься не только физи-
ческим здоровьем, но и мен-
тальным. Следить за своими 
мыслями, избегать негатива, 
злости, осуждений. Старать-
ся больше думать о хорошем 
и совершать больше добрых 
дел. Когда от человека исходит 
светлая энергия,  он выглядит 
по-настоящему красивым. 

Настроение неделиПоздравление

Анастасия 
ТЯКИНА, 

п. Октябрьский 

Здоровые привычки

- Я считаю, что здоровье – это дви-
жение, а движение – это жизнь! 
Стараюсь больше двигаться, за-
нимаюсь бегом, катаюсь на ве-
лосипеде с детьми. Так незамет-
но уходят лишние килограммы. 
Ещё очень люблю баню! Парюсь, 
чтобы выходили лишние токси-
ны. После на распаренную кожу 
наношу натуральный кофейный 
скраб. Кажа сразу становится 
очень гладкой и шелковистой.  

 Л. Огородникова 

На минувшей неделе состоя-
лось расширенное аппаратное 
совещание при главе округа 
Г.В.Поезжаеве. За полтора 
часа обсудили целый пере-
чень вопросов, касающихся 
практически каждого жителя 
округа. 

Начали с итогов встреч 
граждан в феврале-марте этого 
года. Все жалобы и обращения 
проанализированы, составлен 
план реализации, ответствен-
ные и сроки. Обращения граж-
дан касались состояния дорог 
и водоснабжения, уличного 
освещения и вывозки мусора, 
медобслуживания и бродячих 
собак, борьбы с борщевиком и 
ремонта мостов.

Жители Бияваша, к приме-
ру, предлагают вернуть в село 
начальную школу, Зуевки – от-
крыть, наконец, ФАП в посел-
ке, Седяша – отремонтировать 
крышу клуба. Как подытожила 
начальник отдела экономики 
Н.С.Немытых, всего в февра-
ле-марте было проведено 36 
встреч с населением, на кото-
ром побывали 913 человек.

Второй значимый вопрос 
- восстановление улично-до-
рожной сети после проведения 
работ по догазификации и во-
доснабжению, так называемые 
перекопы улиц. Одним из со-
докладчиков был прораб ООО 
«Подземные коммуникации» 
С.А.Сератюк, которое тянет воду 
в Щучье-Озеро. Дороги при-
казано удержать любой ценой!

-Прокладывая дороги, 
подводя газ, ремонтируя во-
допроводы, мы несем благо 
людям, но, к сожалению, все 
эти работы сопряжены с труд-
ностями проезда, - заметил 
Г.В.Поезжаев. – Мы не будем 
просить людей потерпеть, а 
будем вплотную работать с 
подрядчиками, чтобы они обе-
спечили людям проезд. После 
земляных работ нарушенное 
полотно должно быть восста-
новлено сразу, а после дождей 
или весеннего таяния снега к 
старым перекопам надо воз-
вращаться.

Начальник Комитета зе-
мельно-имущественных от-
ношений Е.Ю.Мережникова 
пояснила, что разрешение на 
земляные работы выдается 

сроком на год, и в течение 
этого времени администрация 
вправе требовать реставрации 
проезда.

Особенно критическая си-
туация складывается по по-
селку Щучье-Озеро, где уже 
год идет прокладка водопро-
водной сети. Объем работ вы-
полнен наполовину, предсто-
ит установить 102 колонки, 
240 колодцев, далее предстоит 
подвести трубу к каждому до-
мовладению, а это снова зем-
ляные работы.

Начальник теротдела 
А.И.Зиалтдинов заверил, что 
на все жалобы откликаются 
в ежедневном режиме. После 
подсыхания грунта к рабо-
там подключится подрядчик 
Р.Х.Гаптулов.

Далее говорили о павод-
ке, который нас, тьфу-тьфу, 
нынче миновал, о пожарной 
безопасности. Особый инте-
рес собравшихся вызвала тема 

благоустройства в этом строи-
тельном сезоне. Сообщение об 
этом сделала зам. начальника 
УКСа Н.С.Маухутдинова.

-С привлечением федераль-
ных средств в селе Богородск 
будет сделана детская игро-
вая площадка, а также в п. Ок-
тябрьский по ул. Ленина рядом 
с пустырем у ЦДО. Детская 
площадка будет обустроена 
и по ул. Красный ключ левая. 
Дворовая территория в этом 
году будет сделана у дома №54 
в п.Сарс. 

Наталья Сергеевна поясни-
ла, что по программе «Перм-
ский край – комфортный край» 
работы пойдут по несколь-
ким направлениям: школь-
ные дворы будут обновлены 
в школе №2, коррекционной 
и енапаевской школах; «Моя 
улица» - будут сделаны тро-
туары в Микрорайоне п.Сарс, 
в п.Октябрьский по улицам 
Пионерская, Северная, Ленина 
(от К.Маркса до с. Снежное), за 
линией.

Этим летом продолжатся 
работы по благоустройству 
набережных прудов в двух 
городских поселках, в п.Сарс 
планируется сделать огоро-
женную волейбольную пло-
щадку. Сменился подрядчик 
по содержанию кладбищ – кон-
тракт на год заключен с ИП 
Р.Р.Габсатаровым.

 Завершила разговор на-
чальник Управления культу-
ры Л.Г.Целищева сообщением 
о майских праздниках. А они 
у нас будут! Подробнее об этом 
читайте на страницах  газеты 
«Вперед».

Вытаяли 
подснежники и работа
Самоуправление. В администрации округа 
оценили риски предстоящего периода

 e Продолжается ремонт водопровода в Щ-Озере. / ФОТО: ВК

Дорогие земляки!

Примите самые теплые и 
искренние поздравления 
с Первомаем - празд-
ником весны и труда! 
Это праздник для всех, 
кто своим ежедневным 
трудом создает завтраш-
ний день, процветание 
и благополучие своей 
страны, округа и семьи.

В этот день мы поздравля-
ем и чествуем людей труда, 
радуемся трудовым дости-
жениям коллективов, ценим 
их усилия в развитии эконо-
мики и социальной сферы 
округа, радуемся успехам в 
культуре и спорте.
Сегодня жители округа 
встречают этот праздник 
добрыми делами. Идут ве-
сенне-полевые работы, про-
должается работа по рекон-
струкции водопроводных 
сетей, ремонту дорог, бла-
гоустройству мест отдыха. 
Наша совместная задача 
– вырастить достойную 
смену, привить молодому 
поколению любовь, уваже-
ние к труду и людям труда.
Выражаем искренние слова 
благодарности всем, кто до-
бросовестно трудится на 
благо родного округа, спо-
собствует приумножению 
его богатства и росту благо-
состояния граждан. 
Спасибо всем – ветеранам 
и тем, кто только начинает 
рабочую биографию, всем, 
кто доблестно трудился и 
сегодня направляет силы 
и способности на благо 
родной земли!
От всей души желаем вам 
новых трудовых достиже-
ний на благо нашего округа 
и каждой семьи! Пусть 
любовь и покой царят в 
наших домах! Крепкого вам 
здоровья, дорогие земляки, 
успехов и оптимизма! 
С праздником!

Г.В. Поезжаев, 
глава округа
Т.В. Михеева, 
председатель Думы

 e Прораб ООО «Подземные ком-
муникации» С.А.Сератюк. / ФОТО: 

Л.ОГОРОДНИКОВА, «ВПЕРЕД»

Шей да пори. Отделка па-
мятника после ремонта 
продержится ровно месяц, 
а потом всё отвалится. 
Мраморные плиты остают-
ся заляпаны, на которых 
даже фамилии не видны. 
Качество выполнения 
работ никто не контроли-
рует и результат работы не 
принимают должным об-
разом.

За детей страшно. За-
кройте люки на террито-
рии бывшего деревоо-
брабатывающего завода. 
Недавно туда провалилась 
собака – еле вытащили. А 
что будет, если угодит ре-
бенок? Глубина их до трех 
метров.

Повод для гордости. Как 
здорово в Октябрьском вы-
ступили кадеты! Это в буду-
щем настоящие мужчины, 
воспитанные в лучших тра-
дициях российского офи-
церства: умные, честные, 
интеллигентные!

На субботник – за зар-
плату. А почему субботник 
проводят не в субботу? Не 
в личное время, а за счет 
основной работы, которую 
эти все люди не выполни-
ли, за зарплату, которую 
они за это время получат?  
А был приказ на вывод 
этих людей на работы, ко-
торые не прописаны в 
должностных инструкциях? 

Очевидное – невероят-
ное. В поселке Сарс спи-
ленные электриками де-
ревья с прошлого года 
валяются по центральной 
части посёлка. Почему 
нельзя заставить их убрать 
за собой, это теперь уже 
сухостой. Где пожарники? 
Это здание уже сгорело од-
нажды. Почему очевидного 
никто не видит?

Культурная жизнь. Би-
блионочь - очень инте-
ресное мероприятие. Спа-
сибо организаторам. Все 
посетили мастер-классы. 
А затем побывали на кон-
церте ансамбля учащих-
ся (под руководством В.Д. 
Кувшинова) Дома детско-
го творчества. Под их ве-
селые песни никто не мог 
усидеть на месте: и взрос-
лые, и дети. 
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Муниципальные новости, документы 
и общественная приемная нашего округа 
на сайте http://oktyabrskiy.permarea.ruКАРТИНА ДНЯ

Наталья 
КУЗНЕЦОВА,

библиотекарь, 
п. Октябрьский

Светлана 
ЖДАНОВА,,
бухгалтер, 

п. Сарс

Побег был не зря

- В школе, начиная с 5-го класса, 
я занималась баскетболом. У 
меня был прекрасный тренер Н. 
П. Хокканен. Как-то у нас наме-
чались районные соревнования, 
а я лежала в больнице. Команду 
оставить не могла, поэтому сбе-
жала из больницы с целью по-
бедить. И мы победили! Чувство 
этой победы не передать: радость, 
восторг, сплоченность команды. 
Мой побег был не зря! И вот этот 
момент я бы пережила еще раз.

Летние дни у бабушки

- Хотелось бы еще раз пережить те мо-
менты, когда была ребенком, и летние 
каникулы проводила вместе с сестра-
ми и братьями у бабушки. Утром всегда 
просыпались от аромата свежей выпеч-
ки (обычно это были шаньги из печи), 
днем – игры с соседскими ребятами, ве-
чером бегали босиком по траве. Потом, 
нагулявшись, прибегали домой и пили 
чай со свежими ягодами, которые ба-
бушка только собрала с грядки. Многим 
из нас знакомы эти теплые, ностальгиче-
ские воспоминания о летних днях, про-
веденных у бабушки.

Ансаф 
ИДРИСОВ,

предприниматель, 
п. Октябрьский

А впереди: свобода

- Хотел бы еще раз пережить свой 
дембель! Когда пришел домой, то 
был уже накрыт стол. Родители и 
братья встречали с распростертыми 
объятиями, смотрели на меня с ува-
жением, ведь раз отслужил – значит, 
теперь мужчина! Потом друзья сбе-
жались, все хлопали меня по плечу, 
забрасывали вопросами, радовались 
встрече – это был настоящий кайф! А 
впереди: свобода, возможность вы-
спаться на мягкой постели в родном 
доме, дискотеки и новые знакомства 
с девочками!                      

Опрос. Какие моменты из прошлого вам хотелось бы пережить снова?

 zН. Богдан

Ставшее уже традиционным, 
собрание жителей с предста-
вителями управляющих ком-
паний и поставщиков тепла, 
прошло в актовом зале адми-
нистрации при участии главы 
округа Г.В. ПОЕЗЖАЕВЕ.

С кого спросили?

Кто держал ответ перед жи-
телями? Представитель по-
ставщика тепла в многоквар-
тирные дома п.Октябрьский 
– ООО «Джи-Пром Тепло» 
Д.С.Митрошин и руководи-
тель ООО «Ремстройсервис» 
Е.Ю.Климовских, управляю-
щей компании основной части 
МКД п. Октябрьский.

Чем были озабочены со-
бравшиеся собственники? 
Обещанной в прошлую встре-
чу промывкой и опрессовкой 
труб в их домах.

Первой зачитала отчет о 
проведенной в летний период 
работе начальник отдела бла-
гоустройства и ЖКХ Р.Р. НИ-
КОЛАЕВА:

- Была договоренность, 
что состоится обход домов с 
целью выявления несанкци-
онированных сливов воды из 
системы отопления. В насто-
ящее время эта работа про-
ведена. В адрес старших по 
домам и в управляющие ком-
пании направлены письма об 
устранении этих нарушений. 

По поводу подготовки к ото-
пительному сезону: в ваших 
домах должна была пройти 
опрессовка и промывка систем 
отопления.

Упреждая вопросы жите-
лей, глава округа предоставил 
слово Д.С. МИТРОШИНУ:

- Действительно, проведена 
работа по выявлению несанк-
ционированных врезок. К со-
жалению, часть жителей мы 
не застали дома, по тем или 
иным причинам. Эту работу 
необходимо продолжить и за-
вершить до начала отопитель-
ного сезона.

Старшая по дому №9 на 
улице Губкина посетовала, 
что жители не дождались 
обследования и установки 
кранов Маевского. В доме, по 
её словам, проживают, в ос-
новном, пожилые люди, пен-
сионерки, и сами они мало что 
понимают в системе отопле-
ния. Им нужна помощь специ-
алиста – слесаря-сантехника. 

На что Е.Ю. КЛИМОВСКИХ 
ответил:

- Эти краны жители должны 
установить своими силами 
или нанять специалиста. У нас 
нет такой возможности.

На резонный вопрос соб-
ственников «Зачем тогда мы 

платим управляющей компа-
нии?», был дан короткий ответ 
главы округа: «Вы собственни-
ки системы отопления. Чтобы 
она работала нормально, вы 
должны собственными силами 
привести её в порядок».

Этот ответ породил другой, 
риторический, вопрос: «По 
какому закону собственники 
стали отвечать за общедомо-
вое имущество?»

Работа, работа, 
перейди на Федота…

Жительница дома №1 по 
улице Калинина:

- Два года назад под моей 
квартирой порвало тепловую 
трубу. Всё у меня залило, всё 
плавало. Подвал тоже залило. 
Из «Ремстройсервиса» при-
ехали, поставили хомут на эту 
трубу. И всё. Труба аварийная, 
в любой момент может снова 
порваться. Что нам делать? 
Климовских перекладывает 
ответственность на «Джи-
Пром», а «Джи-Пром» - на Кли-
мовских. Мы уже обращались 
и в прокуратуру Пермского 
края. 

- Замена ввода в дом может 
быть произведена только со-
вместными усилиями с «Джи-

Пром», - дал ответ Е.Ю. Кли-
мовских. – Без его помощи нам 
не справиться.

На что Д.С. Митрошин со-
гласился помочь. В результате 
этого разговора в протокол со-
брания внесли крайний срок 
выполнения работ по замене 
аварийной трубы – до 1 сентя-
бря текущего года.

Старшая этого же дома по-
просила разъяснить, как так 
получается, что «Ремстрой-
сервис» попросил подписать 
её паспорт готовности дома 
к отопительному сезону, ведь 
никаких работ проведено не 
было.

- Просто попросили заранее 
подписать, а работы будут про-
ведены, - объяснил Евгений 
Юрьевич. – Ваш дом стоит по 
графику до 1 сентября. 

- В поселке Сарс дома уже 
подготовлены. В поселке Ок-
тябрьский согласно графику, 
дома будут подготовлены до 
1 сентября, - подтвердил рас-
писание работ Георгий Васи-
льевич.

Жительницы дома №18 по 
улице Космонавтов:

- Наш дом признан аварий-
ным. Меня пригласили под-
писать акт готовности дома 
к отопительному сезону. Там 

Краны Маевского 
и измаянные холодом
Отчет. Очередная встреча на тему подготовки к отопительному сезону прошла 16 августа

Промыто

Дома, которые готовы к 
сезону в п.Октябрьский:
ул. Васильева 1, 3, 4, 5, 6,  8;
ул. 8 Марта 54;
ул. Геологов 2, 4;
ул. Железнодорожная 8;
ул. Карла Маркса 4, 8, 10;
ул. Коммунальная 2;
ул. Космонавтов 1;
ул. Куйбышева 10;
ул. Ленина 74, 83;
ул. Нефтяников 6;
пер. Юбилейный 1;
ул. Тургенева 1;
ул. Энергетиков 3, 7;
ул. Школьная 2, 8.

3 стр.

было указано, что промывка 
произведена. Но её не прово-
дили. А сегодня Р.Р. Николаева 
сказала мне, что в аварийных 
домах промывки не будет. Как 
это понять?

Е.Ю. Климовских: 
- Если будет техническая 

возможность, то промывка 
обязательно будет. Этот дом 
без подвала, как и дом по 
ул.Крупской. Отопление захо-
дит сразу в квартиры. Рассма-
триваем вариант: промывать 
такие дома вместе с тепло-
трассой.

Жительница дома №9 по 
улице Крупской:

- В прошлом году в квар-
тире прорвало трубу общего 
назначения, её не заменили 
до сих пор. Как нам готовиться 
к зиме?

- Проблема есть, она упира-
ется в нехватку рабочих рук, 
- дал ответ Е.Ю. Климовских.

На что Георгий Василье-
вич напомнил, что управляю-
щая компания обязана вести 
работы по подготовке к ото-
пительному сезону. В случае 
неисполнения своих обязан-
ностей, УК несет ответствен-
ность, в том числе и перед 
надзорными орга-
нами.

 e В актовом зале администрации округа собрались жители только поселка Октябрьский, сарсинцев нет. / ФОТО: Н.БОГДАН, «ВПЕРЕД»


